



# LA DEBACLE DE LA ALIANZA OPOSITORA

Por Redacción / *El Independiente*

Con un Morena que rebasó el 45.5 por ciento de la votación en la elección presidencial y más del 40 por ciento en la contienda por el Congreso, la alianza opositora conformada por el PAN, PRI y PRD no sólo sufrió una estrepitosa derrota en los comicios del 2 de junio, sino que en el caso del sol azteca terminó en su extinción.

El partido que encabeza Jesús Zambano no alcanzó el tres por ciento mínimo de la votación requerida para conservar su registro como fuerza política nacional, ya que en los comicios presidenciales apenas consiguió 1.8 por ciento de la votación; en los de diputados, 2.4, y en los de senadores, 2.2.

La estrategia inmediata que prepara el partido que fundó hace 35 años el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y que impulsó en sus principales candidaturas a Andrés Manuel López Obrador es impugnar la elección federal en los 300 distritos, lo que procederá ahora que finalmente el Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó los cómputos distritales.

Dicha medida la implementó anteriormente el también extinto PES, que igualmente llevó a tribunales la elección de cada distrito, lo que, sin embargo, no impidió que perdiera su registro a nivel nacional, aunque se quedó con senadores y con el registro en algunos estados.

Tras esta primera acción que difícilmente dará un resultado positivo para que el sol azteca conserve su registro, la siguiente alternativa que ya prevén los liderazgos perredistas es la refundación del partido.

Así lo confirmó Angel Avila, representante perredista ante el órgano electoral, quien dijo que de confirmarse la pérdida del PRD en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), entonces avanzarán a la conformación de una nueva fuerza política que sume a toda la izquierda.

“Estamos listos para que, en caso de no lograr la existencia del PRD, iniciar de inmediato la conjunción de las fuerzas de izquierda en el futuro”, expresó.

Pero las cuentas de votos no sólo salieron mal en el sol azteca, sino también en sus aliados, como Acción Nacional, donde a pesar de que obtuvo un porcentaje mayor de votos - 16 por ciento, al conseguir 9.6 millones de sufragios en la contienda presidencial-, al interior ya comenzaron a señalar los errores de las decisiones tomadas por la dirigencia de Marko Cortés.

Uno de los principales críticos de Cortés ha sido el senador Damián Zepeda, quien a pesar de que apoyó a su partido se mantuvo distante de la estrategia electoral de alianzas, y ahora advirtió que más allá de pedir revisión de los comicios y realizar impugnaciones, es necesario que el PAN haga un análisis interno sobre las fallas.

“Qué falló, la política de alianzas, la incongruencia, la incapacidad de entusiasmar a los ciudadanos, todo falló, debemos considerarlo bien y corregir”, declaró.

El propio Damián Zepeda se encuentra entre los posibles perfiles para sustituir en el cargo a Marko Cortés, quien concluye su mandato este año, además de la senadora Kenia López Rabadán y el coordinador de



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
INDEPENDIENTE	11	12/06/2024	LEGISLATIVO

los diputados Jorge Romero, vinculado al Cártel Inmobiliario.

En el caso del PRI, el otrora partido hegemónico también resultó herido de muerte, pues luego de que hace cinco años, cuando inició la dirigencia de Alejandro Moreno, contaba con 12 gobiernos estatales, ahora únicamente tiene dos -Coahuila y Durango- y apenas alcanzó 5.7 millones de votos, equivalentes a 9.5 por ciento de la votación.

En este periodo, el padrón del PRI se actualizó de seis a 1.5 millones y de ahí ha te-

nido renuncias masivas de militantes como el anuncio que hicieron el año pasado Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu y otros 300 expriistas inconformes con el liderazgo de "Alito".

Ahora, el tricolor tendrá una representación minoritaria en el Congreso y se alista para la renovación interna, por lo que para el 7 de julio celebrará la XXIV Asamblea Nacional Ordinaria para proceder al cambio de dirigencia, en el que se perfila a personajes como Pablo Angulo Briceño.



Foto: Cuartoscuro